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Association des amis de VAUCLAIR

Compte rendu de l’Assemblée Générale  du 26 novembre 2022.

Accueil   par le Président Jacques Philippot :

Qu’il me soit permis, en déclarant ouverte cette assemblée générale,     15ème du nom, et alors 
que notre Association a eu 16 ans le 30 Octobre dernier, de vous remercier chaleureusement 
d’avoir fait le choix d’honorer de votre présence cette rencontre annuelle qu’est l’Assemblée 
Générale. Merci et bienvenue à Tous.

Qu’il me soit permis en second plan de vous présenter les excuses de personnalités, de membres 
de notre organisation empêchés par diverses raisons, obligations professionnelles, maladie, 
charges familiales.

Qu’il me soit permis en outre d’évoquer celles et ceux que le destin a éloigné durablement de nos 
yeux. Amis des premiers jours, acteurs de la renaissance de Vauclair, ils sont dans nos cœurs, 
hier comme aujourd’hui Invisibles, absents, mais toujours présents.

Ils nous ont montré le chemin, à nous de marcher sur leurs traces, à nous de poursuivre leur 
engagement trop tôt rompu.

La reconnaissance, notre reconnaissance ne doit pas être un mot sur un parchemin mais un acte. 
Ceci doit être notre éthique, notre choix éthique, notre choix. Notre chemin doit être espérance et 
non désespérance.

N’avons-nous pas eu le bonheur de les connaitre, de les apprécier, de les aimer ?

Aussi, si vous le voulez bien, par un recueillement approprié, pensons à tous les bons moments 
que nous avons passés avec eux, moments de partages, qui font le sel, la grande histoire de la 
vie. Unissons-nous par la pensée avec eux par-delà la séparation. Je vous invite à vous lever pour 
ce rapprochement avec nos chers disparus.  Je vous remercie.

Rapport moral et d’or ientation

En cette fin de saison tout semble réuni pour considérer les années passées comme des années 
de rupture.

Rien ne permet pourtant à ce jour d’affirmer que nous en ayons terminé avec la pandémie. Le 
monde est soumis à de puissantes turbulences géopolitiques entrainant crise énergétique, 
inflation, crise climatique majeure aux effets inconnus.

Années de rupture donc en effet car les risques s’accroissent, se précisent. Le monde incertain 
est devant nous, plus fragile et il est impossible de ne pas tenir compte de cet environnement. Il 
faut, dans ce contexte s’adapter. Les temps vont  être difficiles.

Notre association, comme d’autres souffre malheureusement beaucoup en cette période. Alors 
qu’à la création, il y a 16 ans, nous étions 267 membres, à ce jour nous sommes 99 adhérents. Le 
recrutement s’est stabilisé aux environs d’une centaine de membres. Actuellement  le bénévolat 
souffre, la motivation n’est plus au rendez-vous ou si peu. Alors que faire ? S’appuyer sur nos 
fondamentaux.

Les années 2020-2021 n’ont pas permis de réaliser ce qui était dans nos intentions. Mais qu’on se 
rassure nous ne sommes pas restés les bras croisés.
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Nous avons profité de la période, créant des expositions, recherchant informations, réalisant un 
nouvel outil promotionnel, le 3ème tiré à 10 000 exemplaires. Merci au passage à nos partenaires.

Nous avons continué à recevoir des groupes, des associations, des scolaires, des universitaires, 
et des retraités…  La maison de Vauclair durant ces 2 années passées a continué à remplir sa 
mission, être la maison de Vauclair voulue par le Père COURTOIS.

Aujourd’hui, Vauclair c’est :

· La rencontre des fantômes de Vauclair
· Un nouveau livre actualisé 214 pages au lieu de 140.
· Des reproductions des gouaches  d’Odette Ballot restaurées
· La bulle pontificale de 1547
· L’hommage 1966-1987 aux quelques 552 jeunes acteurs de la 1 ère Renaissance de 

Vauclair
· Les filles de Vauclair en Brie champenoise.
· L’abbaye à la révolution
· Des expositions diverses  concernant l’histoire  de Vauclair mais  également  la botanique

Et revenant sur l’année 2022, il faut évoquer 2 manifestations :

· Celle d’Avril, 16 au 18, 414 visiteurs + 50 enfants. Une exposition de Dame Nature sous 
toutes ses formes, avec un passionné Denis MOUGEOT.

· Celle d’Août, du 13 au 18, 780 visiteurs. Une exposition sur l’Art avec :

Jacky CHALANDRE  sculpteur sur métaux, Emilie GAIGNE    artiste peintre.

Guy LATOUR  Sculpteur sur bois, Sandrine GUILLON  Artiste peintre

Tel a été le fil de la vie vauclairienne durant la période écoulée. C’est dans un contexte compliqué 
que nous avons pu engager ces quelques manifestations durant cette période écoulée.

Orientations

Depuis sa création en 2006 l’une des missions essentielles de notre Association a consisté 
à épauler tous les visiteurs, et ils sont nombreux dans leur quête de savoir visant la longue histoire 
cistercienne de VAUCLAIR.

« La Connaissance vaut mieux que l’Ignorance » Tout le monde le sait.

Aussi, en 2023, nous souhaitons aller plus loin. Pour ce, nous envisageons d’accentuer notre
effort en ce sens. Comment ?

· Par des expositions plus ciblées, plus en adéquations avec les préoccupations, les 
aspirations des Cisterciens : pierre, bois, eau, seront, constitueront la colonne vertébrale, 
l’ossature de nos manifestations.

· Par des journées d’études- quelques journées dans l’année afin de pouvoir traiter les sujets 
intéressant directement nos adhérents, nos visiteurs, nos amoureux de VAUCLAIR.

· Nous avons en son temps crée les Rencontres Médiévales de Vauclair, nous allons créer 
les journées Cisterciennes de Vauclair. Pour ce, il nous faut  une volonté partagée, forte, 
propre à dépasser la situation antérieure. Alors, vous l’avez compris : Nous avons besoin 
de vous !

· Cette feuille de route s’accompagne d’un S.O.S    AIDEZ NOUS !
Seuls, nous pouvons un peu, Nombreux, nous pouvons beaucoup.
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Et pour qui ? Pour Nous, Vous, les Générations futures.

Un monde instable et incertain fragilise toujours les organisations humaines.
Prenons garde- Ne nous laissons pas submerger. Notre feuille de route sera adaptée 
selon les circonstances. A chacun d’œuvrer dans la clarté, de déployer son énergie et 
sa créativité au bénéfice de tous.

Des défis, nous en avons encore et toujours :

· Réfection de l’Electricité de la Maison de VAUCLAIR
· Dans le cadre d’un retour de l’Eau à Vauclair
· Un site cistercien  sans eau est-il Cistercien ? réalisation d’un sentier de visite sécurisé au 

niveau de  l’implantation du départ du réseau hydraulique de VAUCLAIR (partie demeurée 
ETAT)  Pour l’instant nous refusons de faire découvrir cet endroit par mesure de 
SECURITE – et nous avons beaucoup de visiteurs demandeurs.

· Avenir du Jardin.

Voilà l’inventaire, il est loin d’être exhaustif.

Essayons donc, tous ensemble, élus, adhérents, amis de VAUCLAIR, de relever ces défis, de 
porter notre voix jusqu’aux portes de notre institution départementale.

N’avons-nous pas droit au chapitre ?

Notre Association est confrontée à des défis. Ces forces sont soumises à dure épreuve. Nous 
donnons beaucoup, nous aimerions recevoir un peu, un peu seulement !

En attendant, réjouissons-nous de ce moment de rassemblement et projetons nous positivement 
dans le futur.

En terminant, je voudrais au nom de l’Association, en mon nom personnel remercier 
chaleureusement celles et ceux qui nous ont accompagnés durant cette période particulière. Je 
voudrais aussi par anticipation remercier celles et ceux qui seront à nos côtés dans ces nouveaux 
combats.

Intervent ion de Pascal Gaillard sur les activités du jardin

En premier lieu je tiens à remercier les bénévoles pour leur aide apportée depuis des années à 
l’entretien du jardin. Je remercie aussi les personnes qui ont travaillé sur le chantier d’insertion et 
surtout Jean-Paul, leur encadrant. Toutes ces aides nous ont été très précieuses.

Cependant continuer l’entretien du jardin en l’état actuel des choses est devenu impossible pour Pierre 
et moi. En effet le nombre de bénévoles présents lors des séances de désherbage diminue régulièrement 
depuis 2 ans et au dernier nous étions quatre .De plus le devenir du chantier d’insertion et son 
implication au niveau du jardin restent très incertains.

Cela fait plusieurs années que Pierre et moi cherchons des solutions pour passer la main 
progressivement mais rien ne se passe. Notre présence au jardin 2 à 3 fois par semaine du mois d’Avril 
au mois de septembre n’est plus envisageable. A titre personnel, le métier de Pharmacien a changé 
depuis 2 ans. Les nouvelles missions (tests et vaccins) sont très chronophages, et lors des congés d’été 
impossible de trouver des remplaçants. 
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Les travaux récents du département et de la communauté de commune ont modifié la vocation 
première du jardin. Il est devenu un lieu touristique et doit être entretenu comme les autres sites par le 
département.        

 C’est donc au département de trouver des solutions pérennes. 

L’association a été créée dans un but de préservation et d’animation du site et en aucun cas pour son 
entretien. Pierre et moi, ainsi qui tous les bénévoles, voulons bien accompagner le département dans le 
maintien de la collection de plantes et l’animation du jardin sous forme d’exposition et de visites guidées 
comme c’est déjà le cas actuellement.

Nous espérons qu’une solution rapide et pérenne sera trouvée à ce problème par les représentants du 
département. 

Renouvellement du conseil d’administration.

L’assemblée approuve à l’unanimité l’élection de Bernadette GOMET qui a été cooptée en 
décembre dernier par le conseil d’administration pour assurer la fonction de trésorière.

Renouvellement du tiers des membres du bureau P.GAILLARD, J.F.LAPY, D.MAURICE, 
F.LEROY, P.WATTIEZ.  Ceux-ci sont réélus à l’unanimité.

Présentation des comptes par la trésorière Bernadette GOMET :         

· Recettes 2022 ; +2558.35 €
· Dépenses de fonctionnement - 4296.92 €
· Dépenses d’investissement - 0000 .00 €
· Solde du D.A.V au 23/10/2021 + 5760.91 €
· Solde du D.A.V au 26/11/2022 = 4022.37 €

L’assemblée à l’unanimité  donne quitus à la  trésorière 

Intervent ion de Mr COFINET président de la CCCD

Pendant 45 minutes, accompagné de Mme Nathalie HACHET, et Mr Nicolas LENCEL, il a 
présenté un diaporama concernant le bâtiment construit par la communauté  de communes sur le 
parking ONF. Il a expliqué dans le détail l’agencement du bâtiment, le projet de fonctionnement et 
le montage du financement. Ensuite, il a répondu aux questions du public très intéressé par la 
présentation. J.PHILIPPOT remercie cordialement Monsieur COFINET.

Questions diverses :

Mr DELEROT seul élu présent, membre de l’association est intervenu pour donner son avis sur 
les démarches nécessaires pour trouver une solution aux problèmes soulevés  concernant 
l’entretien du jardin des plantes médicinales, et  celui du  dossier du réseau Hydraulique.

Le président a clôturé l’assemblée à 11h 45. Le  verre de l’amitié a été servi aux participants.

  


